



NOTAS Y NOTICIAS

Lo del domingo

en la noche en el Mojón.—Rafael Ramírez, sobrino del Coronel Arroyo, paseaba el domingo en la noche en el Mojón, en compañía de Hipólito Retana. En el camino encontráronse con Juan Ramírez (cuñado de Rafael) que venía en compañía de su querida.

Hipólito ofreció á Juan un trago de licor que llevaba en una botella. Juan lo tomó y acto continuo promovió disputa con Rafael. Este le instó cuanto pudo para que se calmase, pero Juan desvainó su machete y acometió á Rafael golpeándole de plano en la cabeza. Rafael sacó su revólver y disparó al aire.

Juan continuó tirándole tajos y estocadas con evidente intención de matarle y Rafael disparó dos veces al bulto, porque era de noche y estaba oscuro. Al segundo tiro Juan dijo:

—Me has matado!

Rafael entonces buscó á la autoridad del lugar á quien dió parte del suceso, entregándose prisionero.

Nos aseguran que Juan era sugeto de malos antecedentes, cosa que no sabemos por nosotros, y que hacía tiempo de tener rencilla con Rafael porque este le amenazó una vez que le vió disputando con su madre á la cual Juan, dicen que dió un bofetón.

Lamentamos tan triste acontecimiento, fin á que llevan las pasiones exacerbadas y la carencia de educación moral religiosa.

x

La nueva ley.

—Lo habíamos jurado....!

—Qué hombre?

—Pues que la nueva ley para percibir los derechos aduaneros había de tener algo....

—Algo qué?....

—Nada!.... Los comerciantes tendrán que mantener ahora un empleado más, encargado de liquidar, interpretar y aun adivinar lo que valga un "pedimento".

—Por qué, veamos!

—Dice la nueva ley que el comerciante depositará el valor de su desalmacenaje pedido en la Sección de Hacienda.... esta avisará á la Contaduría, esta á la Aduana y luego esta liquida y....

—Y qué?

—Y niega la entrega de mercaderías si falta un peso.... Y como hay partidas dudosas y artículos ó manufacturas aun más dudosas, tiene Ud. que el comerciante, tarifa en mano, liquida "cien pesos", los deposita, van los avisos por entregas y allá en la Aduana dicen: "cien pesos y un cuarto de centavo" y paf!

Vuelta el comerciante á depositar, vuelta la sección á avisar á la Contaduría, vuelta la contaduría á avisar á la Aduana, vuelta

el comerciante á presentarse á esta y.... vuelta á liquidar y resultar "cien pesos y un cuarto de peso".... Y vuelta á las vueltas.

—Hombre, de veras!!

—Si el comerciante puede comprar sellos ó otra cualquiera moneda convencional y tener en cartera tanto como le de su gana, pues llega á la Aduana, liquida y paga. Y á su presencia cancelan los sellos.... y estos se venderían con el 6 ó el 8 por ciento de descuento como las estampillas ó timbres.

GACETILLA

SANTORAL.

ENERO 31 DÍAS.

1899.

Martes 17.—San Antonio, abad. (Patrón de los carniceros.) San Sulpicio y santa Rosalina, vg.

Esquipulas.—Numerosa fue la concurrencia que el domingo asistió á las fiestas de Esquipulas del pequeño pueblo de Alajuelita. Desde muy temprano de la mañana se notaba en esta Capital un considerable movimiento: el rodar acompasado de las carretas atestadas de familias, la veloz carrera de los coches ó el ir y venir de los que, deseando hacer ejercicio, optaban por hacer la caminata á pie.

La amplia vía que conduce á Alajuelita estuvo durante las horas de la mañana, cubierta por una multitud de gente que una vez llegada al lugar de la cita se esparcía por las calles y callejones, dando de ese modo, un aspecto atrayente y simpático al pueblecito.

Nosotros, después de haber hecho la vénia al Chateaux Margaux y de llenar el vacío del estómago, fuimos á postrarnos de hinojos ante la sagrada imagen y allí con alma y corazón le pedimos que alivie la situación angustiosa de este suelo desgraciado, que no permita que la tiranía se entronice orgullosa é insolente y que preste un poco de energía á un pueblo que creyéndose libre baja su altiva frente ante falsas deidades.

Después.... nos confundimos entre el barullo de gente que cubría la plaza dimos unos cuantos apretamos de manos á los excelentes amigos, apuramos, para aliviar las penas de la angustiosa crisis, unas cuantas copas de un licor color de ambar y con pasos lentos (porque veníamos á pie) volvimos á esta capital á echarnos sobre el lecho, y á confiar nuestros secretos á la almohada.

Falleció don Alejandro Cardona Ll. el anciano querido y respetado, de vida ejemplar. Dejó su carnal envoltura en la noche del sábado último: que su espíritu goce de paz y ventura, son nuestros deseos.... y nuestro ruego á Dios!

Consuelo á su familia, inútil sería desearlo.

Reciba ella, y en especial el amiguito Jenaro nuestro más sentido pésame.

De "La Prensa Libre" del sábado último reproducimos lo que sigue:

Suplantación!

En "La Nueva Prensa" de ayer se registra un anuncio de "La Revista del Hogar", periódico que aparecerá en Sonsonata muy pronto. Dice entre otras cosas; "Director, Dr. Luis Ritchie y Puig, conocido en el mundo literario con el pseudónimo Fray Candil...." No teníamos noticia que existiese, fuera del ilustre y conocido cubano Emilio Bobadilla, otro escritor que se firmase Fray Candil. El legítimo, el autor de *Fiebrez, de Capirotaños, de Baturrillo y de Solfeo*; se halla actualmente en Colombia, y según lo ha comunicado al director de este diario, se trasladará próximamente á Paris. Creemos que los señores de "La Revista del Hogar" no obran de muy buena fé, al anunciar como director á un sugeto que se aventura á hurtar sin temor de ningún género, el pseudónimo que el agudo crítico cubano ha hecho envidiable con su labor y sus méritos.

Damos traslado al Dr. Luis Ritchie y Puig, cuya carta privada conservamos.

Contestado el traslado veremos hasta qué punto ha sido benéfica la advertencia de La Prensa Libre.

Muchas veces al pasar por el "Nacional" oyense notas arrancadas á los pianos....

¿Quién es el improvisado filarmónico? Será algún chacalín travieso....? Atención, que eso cuesta muchos reales!

Diferencia de criterio: El presidente Padre felicita al Presidente de Nicaragua el día de año nuevo.

Confiesa allí que el señor Zelaya gobierna muy dignamente á Nicaragua. ¿Será cierto señor emigrador?

Por nuestra parte, plácenos esa diferencia de criterio entre el Presidente Padre y el Presidente Hijo.

El telegrama dice así:

"San José de Costa Rica, 2 de Enero.

Señor Presidente:

Deseo para usted y para su país que tan dignamente gobierna muy próspero y feliz año nuevo y al ofrecerle mi respetuoso saludo me es grato presentarle el testimonio de particular aprecio con que me suscribo de U. su muy atento S. S.,

Demetrio Iglesias."

El impuesto de riego cuesta 50 centavos el metro lineal, á cada lado de una calle, esto es, cien pesos ó poco menos cada cuadra, al trimestre. Nos parece tal impuesto excesivo. Si se trata de regar una sola cuadra y para ello se hicieron gastos grandes, en hora buena; pero por mucho que se calcule en ese gasto, negamos redondamente que pueda costar arriba de treinta pesos los cien metros, al trimestre. Si á esto se agregase un 20% en beneficio del municipio y un 6% por reserva, santo y bueno; pero llevarlo al 230% de premio sobre el costo es excesivo y en estos momentos de miseria es un verdadero atentado.

Vemos en la Gaceta oficial honrosas distinciones para nuestros compatriota en Chile y Paris; pero á santo de qué se nos da el grato anuncio en el mismo periódico oficial de los éxitos de un guate malteco!

Nos alegramos con él sea quien se fuese, pero no vemos que interés tenga el país en que su diario oficial publique los triunfos de D. Fernando Iglesias, de Guatemala.

Licenciado Geómetra.—El joven don Silvestre Solís León acaba de rendir su exámen previo al título de Licenciado Geómetra. Mucho éxito en su carrera deseamos al nuevo agrimensor.

Está en proyecto la construcción de un edificio para la Jefatura Política de Desamparados. El plano para la nueva casa ha sido visado por la Dirección General de Obras Públicas y la nueva Municipalidad, activa y empresaria como es, se alista para dar principio á la mencionada obra.

Dícese que será un hecho la supresión de las Inspecciones Cantonales de Enseñanza, creadas por decreto muy reciente, pero las que nosotros creemos innecesarias.

Según decires, los candidatos para la Primera Agencia Fiscal de esta provincia, son don Carlos Díaz y don Francisco Solórzano, Alcaldes respectivamente de Desamparados y Primero de San José.

La buena administración de Justicia demanda el pronto nombramiento de tal empleado.

El camino de Alajuelita es pésimo para el tránsito de coches y carretas; eso todo el mundo lo notó el domingo pasado. Por lo visto los puentes y caminos de los civilistas era y es una "idealidad" para engañar.

Aviso.—Nuevo Descubrimiento. Salvador Chamorro, médico naturalista, ofrece al público el medicamento eficaz de la tos chifladora, garantizando radical curación en el corto término de ocho días. Managua Diciembre 27 de 1898. (De El Liberal de Managua.)

Don Salvador Lara, se encuentra enfermo de cuidado, en su finca de Juan Viñas, deseamos su pronto restablecimiento.

AVISOS

LA CARPINTERÍA de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.

AVISOS NUEVOS.

Ferrocarril DE Costa Rica.

En esta fecha el señor Charles Stuart ha tomado posesión del puesto de Administrador General del Ferrocarril de Costa Rica. en reemplazo del señor H. Barfield.

A. F. PIRIE.

Agente General, F. C. C. R.

San José, Enero 9 de 1899.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital.

8ª Avenida O. nº 180.

N. Arance.

Sociedad Americana de Bellas Artes

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y Cª

Aviso al público,

para evitar cuestión, que no tengo empleado ninguno que recoja obras en mi nombre, pues yo mismo voy á donde se me llama ó mando uno de mis hijos. Además, mis clientes saben ya que en la avenida 9ª Este, nº 238, se encuentra el despacho de mi TINTORERÍA.

CARLOS PERALTA.

San José, Enero 10 de 1898.

AVISO.

Se compra una casa en las orillas de la ciudad, que tenga solar y cañería, que no pase de dos mil pesos. Para pormenores entenderse con

IGNACIO VARGAS, calle del Paso de la Vaca.

++ Dr. J. W. Begg ++

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

Estando mi esposo

Pedro Chaverri Ch. padeciendo de enajenación mental desde hace algún tiempo hago saber al público que no respondo por deudas ó créditos que él contraiga.

VICENTA GONZALEZ de CHAVERRI.

Heredia Dic. 6 de 1898.

Vendo ó alquilo

un local en la calle central, Sur, á 250 varas del Parque central.

FRANCISCO Mª Castro.

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vende un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.

CACAO COLOMBIANO á 70 cent. libra. C. 16, S., 287. (75 vr. S. nueva Iglesia la Merced.)